
付  録

議 員 各 位

6月 22日  春の新そば試食会に産業建設委員長が出席しまし,L

広瀬勝貞大分県知事 「県政報告会」に議長が出席しました。

25日  平成 30年度豊後高田市商店街連合会総会に議長が出席しましit

27日  平成 29・ 30年度一般会計・特別会計 5月 期の現金出納検査の結果報告があり

まし,L

平成 30年度水道事業会計 4・ 5月 期の現金出納検査の結果報告がありました。

平成 30年度豊後高田市観光協会理事会及び通常総会に議長が出席しました。

7月  2日  第68回社会を明るくする運動オープニングイベントに目II議長が出席 しました。

2日 ～4日  総務委員会視察 (北海道赤平市、北海道増毛町)を行いました。

10日  平成 30年度国東半島・[劃1左の文化を守る会総会が宇佐市で開催され、議長が出

席しました。

10日 ～ 12日 産業建設委員会視察 (静岡県下田市、割岡県伊豆市)を行いました。

15日   2018長 崎鼻サマーフェスティバルに議長が出席しました。

19日  草地踊 り後援会総会に議長が出席しました。

23日  平成 30年度一般会計・特別会計 6月期の現金出納検査の結果報告がありました。

24日  平成 30年度海岸保全施設整備西国東地区推進協議会総会に議長が出席しまし,L

25日  大分県市議会議長会第 1回臨時総会に正冨[信議長が出席しました。 .

28日   「昭和の町打ち水大作戦 2018」 に議長が出席しました。

8月  2日  平成 30年度「差別をなくす運動月間」の街頭啓発に議長が出席しましノ亀

4日  豊後高田市柔道連盟九州・全国大会出場激励壮行会に議長が出席しました。

18日   高田観光盆踊り大会に議長が出席 しました。

20日  大分県市議会議長会第 101回理事会が大分市で開催され、議長が出席しました。

22日  第 71回大分県民体育大会豊後高田市選手結団式に社会文教委員長が出席 しまし

,■
′_。

24日  国東半島 3市議会議員合同研修会が杵築市で開催されました。

27日  平成 30年度一般会計・特別会計 7月 期の現金出納検査の結果報告がありました。

平成 30年度水道事業会計 6・ 7月 期の現金出納検査の結果報告がありました。

平成 30年度中津港利用促進振興協議会定期総会が中津市で開催され、議長が出

席しました。

28日  ぶんごたかだ子ども市議会が開催されました。

30日   「豊後高田市まち・ひと。しごと・全力創生プラン」平成 30年度第 1回総合戦

略会議に議長が出席 しました。

事 務 報 告

- 90 -



付  録

30日

9月  5日

平成 30年度ぶんごたかだ「さわやかあいさつ運動」推進委員会に議長が出席し

ました。

平成 30年度第 2回大分県共同募金会豊後高田市共同募金委員会運営委員会に議

長が出席しました。

上記のとお り報告 します。

平成 30年 9月 6日

豊後高田市議会議長  安 達  隆
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付   録

平成 30年第 3回豊後高田市議会定例会会期 (案 )

自 平成 30年
至 平成 30年

9月  6日
9月 25日  20日 間

30 3回豊 高田市議会定例会 会議等 (議運、通告受付等)予定表
8月 27日 月 招 集 告 示

8月 28日 火

8月 29日 水
議会運営委員会―会期 (案)決定 ― 議案等の配布

発言通告の受付開始

8月 30日 木

8月 31日 金 一般質問発言通告の締め切 り 12:00

9月  1日
9月  2日
9月  3日 月 一般質問通告の聴き取 り終了 17:00

9月  4日 火

9月  5日 水

日 次 月   日 ■1日 区分 開議時間 記付

第 1日 9月  6日 木 本会議 午前10時

○会議録署名議員の指名

○会期の決定

○議案等上程 (提案理由説明・決算審査意見報告 )

第 2日 9月  7日 金
∠ゝ

休 アヽ

議案質疑発言通告の締め切 り 12:00

議案質疑通告の聴き取 り終了 17:00

第 3日 9月  8日 休
′、
アヽ

第 4日 9月  9日 休  会

第 5日 9月 10日 月 体
′、
アヽ

第 6日 9月 11日 火 休
′ヽ
アヽ 資料提出

第 7日 9月 12日 水 本会議 午前10時

○議案等 (質疑・委員会付託 )

○決算審査特別委員会の設置及び委員選任

(委員会付託 )

第 8日 9月 13日 木 本会議 午前10時 ○一般質問

第 9日 9月 14日 金 本会議 午前10時 ○一般質問

第 10日 9月 15日 休
△
アヽ

第 ll日 9月 16日 休
′ゝ
アヽ

第 12日 9月 17日 休
△
アヽ

第 13日 9月 18日 火 体
△
7ヽ 午前10時 ○常任委員会 (総務委員会 )

第 14日 9月 19日 水 休
′ゝ
アヽ 午前10時 ○常任委員会 (社会文教委員会 )

第 15日 9月 20日 木 休 会 午前10時 ○常任委員会 (産業建設委員会 )

第 16日 9月 21日 金 休
′ヽ
アヽ ○事務整理 日

第17日 9月 22日 体
′、
アヽ

第 18日 9月 23日 体 会

第 19日 9月 24日 休
′ヽ

^

第20日 9月 25日 火 本会議 午前10時

○閉会中の継続審査申し出の件

○議案等 (委 員長報告・委員長報告等に対する

質疑・討論・表決 )

○追加議案上程・
(提案理由説明・質疑・討論・表決 )
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付   録

平成 30年第 3 豊後高田市議会定例会 議事 日程ロ

〔第 1号 〕 平成 30年  9月  6日 (木曜 日) 午前 10時 開会

〔第 2号 〕 平成 30年  9月 12日 (水曜 日) 午前 10時 開議

〔第3号 〕 平成 30年  9月 13日 (木曜日) 午前 10時 開議

日程第 1

日程第 2

日程第 3

会議録署名議員の指名

会期の決定

第43号議案から第 51号議案まで、報第 8号及び報第 9号

(提案理由説明・決算審査意見報告 (第 50号議案及び第

51号議案))

日程第 1

日程第 2

第43号議案から第 51号議案まで、報第 8号及び報第 9号

(質疑・委員会付託 (た だし、第 50号議案及び第 51号議

案並びに報第 8号及び報第 9号を除く。))

決算審査特別委員会の設置及び委員選任 (委員会付託 (第

50号議案及び第 51号議案))

日程第 1  -般 質問

〔第 4号 〕 平成 30年  9月 14日 (金曜 日) 午前 10時 開議

日程第 1  -般 質問

〔第 5号 〕 平成 30年  9月 25日 (火曜日) 午前 10時 開議

日程第 1 閉会中の継続審査申し出の件

(第 50号議案及び第 51号議案)

第43号議案から第49号議案まで

(委員長報告・委員長報告等に対する質疑・討論・表決 )

第 52号議案 (提案理由説明・質疑・討論・表決)

意見書案第 3号及び意見書案第 4号
(提案理由説明・質疑・討論・表決)

日程第 2

日程第 3
日

【 程第 4

※  〔第 3号 〕で一般質問が終結した場合は、〔第 5号 〕を 〔第 4号 〕

とする。

※ 議事日程に変更がある場合は、当日分を議場に配布 します。

- 93 -



付   録

平成 30年第 3 豊後高田市議会定例会 議事 日程ロ

〔第 4号 〕 平成 30年  9月 25日 (火曜日) 午前 10時 開議

日程第 1

日程第 2

日程第 3

日程第 4

日程第 5

日程第 6

第 43号議案訂正の件 (訂正理由説明・質疑・討論・表決)

閉会中の継続審査申し出の件

(第 50号議案及び第 51号議案)

第 43号議案から第49号議案まで

(委員長報告・委員長報告等に対する質疑・討論・表決 )

第 52号議案 (提案理由説明・質疑・討論・表決)

意見書案第 3号及び意見書案第 4号

(提案理由説明・質疑・討論・表決)

議員派遣の件について
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付   録

平成 30年第 3回豊後高田市議会定例会提出資料

番 資  料  名  ※ ( )部分は必須事項 使用議員 使用会議

1
起業チャレンジ若者支援事業について (今年度の支援

事業で創業した業種と助成した費用)

甲斐明美議員 議案質疑

2
昭和の町空き店舗 (旧安東薬局)について (事業費 1,280

万円の積算の根拠 )

′′ ′′

3

現年発生農林水産施設補助災害復旧事業について (①

各事業の場所と施設名②事業費4,100万円の積算の根
拠)

′′ ′′

4
現年発生公共土木施設補助災害復旧事業について (①

各事業の場所と施設名②事業費 4,520万 円の積算の根
拠)

′′ ′′

5 ふるさと応援寄付金の実績表 (年度別 件数 と金額 ) 大石忠昭議員 ′′

6
ふるさと応援寄付金の返礼品等の実績表 (各種別、金

額 (過去 5年間))
′′ ′′

7
生活保護費の比較表 (本市で影響する現行 と10月 改定

の比較がわかるもの)

′′ ′′

8
生活保護の医療扶助費の実績表 (過去 5年間の年度別

実績、平成 30年度は見込み)

′′ ′′

9
生活保護者の類型別世帯数表 (母子、高齢者、傷病者、

障がい者、その他の世帯数 )

′′ ′′

10
生活保護家庭のエアコン設置の現況表 (エ アコン設置

世帯、未設置世帯、入院世帯、施設入居者世帯など)

′′ ′′

11
学びの石造文化誘客対策事業費の積算の根拠 (事業内

容別の概算経費など)

〃 ′′

12
ボンネットバスの運行に関する市の負担実績表 (年度

別の金額 (過去 5年間))
′′ ′′
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付  録

番 資  料  名  ※ ( )部分は必須事項 使用議員 使用会議

13
ボンネッ トバスの活用実績表 (年度別の利用者数など

(過去 5年間))
大石忠昭議員 議案質疑

14
企業立地促進奨励金の積算根拠 (各種別件数と金額、

企業数、予定金額 )

′′ ′′

15
危険プロック塀などの除去費用の助成の積算根拠 (予

想件数 と事業費など)

′′ ′′

16

第 49号議案の新規事業の追加分の該当事業内容のわか

る資料 (場所や規模、施設開設時期、事業費、職員数、

定員数など)

′′ ′′

17
県下各市の敬老行事での祝金・品事業 (対象者別の金

額、品物など)

〃 一般質問

18
子 ども市議会での 3委員会の提言の文書 (3委員長の

まとめの発言原稿 )

′′ ′′

19
小中学生向けの歴史や文化財などのパンフ、 リーフ、

副読本の発刊状況 (過去 lo年間の年度別発刊状況 )

′′ ′′

20
小中学生の市内文化財の社会見学の実施状況 (過去 3

年間の年度別実績 )

′′ ′′

21 干拓地のネギの作付状況表 (工区別面積 ) 〃 ′′

22
各種林道の管理状況表 (前年度の樹木や草の除去実績
と今年度の計画表 )

′′ ′′

23
熱中症の疑いで救急搬送を受けた人数 (6、 7
の各人数)

8月
甲斐明美議員 ′′

24
熱中症予防対策のための集会所利用について (サ ロン

活動などで熱中症予防活動をしているところ)

′′ ′′

25
防災の研修について (市職員の防災の研修・研修の詳
糸田)

′′ 〃
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番 資  料  名  ※ ( )部分は必須事項 使用議員 使用会議

26 橋についての修繕年次計画 (橋の修繕計画と進捗状況 ) 甲斐明美議員 一般質問

27
合併浄化槽について (市内の合併浄化槽の数、法定検

査の実績数 (過去 5年間))

′′ ′′

28
財政調整基金残高表 (平成 17年度から直近の年度別残

高)

北峙安行議員 ′′

29
合併特例債の活用状況表 (年度別の事業分、基金分の

起債額 と今年度残額 )

′′ ′′

以上
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付  録

平 成 30年 第 3回

豊 後 高 田 市 議 会 定 例 会

議案質疑・一般質問通告表

議案質疑  9月 12日 一般質問  9月 13日

[発言の順位 ] [発言の順位 ]

順位 議席番号 発 言 者 順位 議席番号 : 発 言 者 :

1番 安達かずみ 18番 大石 忠

4番 甲斐 明美 4番 甲斐 明美

大石 忠昭 2番 中尾  勉

北崎 安行 14番 北崎 安行

5番 井ノロ憲治 5 1番 安達かずみ

6 12番 河野 徳久
|

´
Ю

に ヽユ

0合 井ノロ憲治
ワ
ー 6番 阿部 輝之

豊後高田市議会

つ

一

つ
０

４

●

18番

14番

民

）

つ

一

3

4
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付   録 議案質疑

質疑順位 1番   安 達 かずみ

発 言 事 項 要 」
曰 答弁者

1.第 43号議案につ

いて

① 7款 1項 2目  都市再生整備計画事業 (昭和の町空

き店舗再生事業)について

② 7款 1項 3目 学びの石造文化誘客対策事業につ

いて

市 長

′′
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議案質疑 付   録

質疑順位 2番   甲 斐 明 美

発 言 事 項 要 」
日 答弁者

1.第 43号議案につ

いて

① 3款 1項 6目 社会福祉施設整備支援事業につい

て

ア この事業の新施設整備に対 して 4,000万 円の予

算を組んでいるが、どのような事業を行 う施設か。

イ 総事業費に対して4,000万 円の助成の割合はど

うか。

ウ どの地域で経営する施設か。

ユ
= 利用する対象者はどのような人か。

オ 現在、同じような既存の施設の利用状況と新施設

の利用見込みは。

② 7款 1項 2目 商工業振興事業 (起業チャレンジ若

者支援事業)について

ア 今回の支援事業の業種と助成費用

③ 7款 1項 2目 都市再生整備計画事業について

ア 1日 安東薬局の土地、建物購入費と建築設計につい

て 1,280万円を提案 しているが、今後この建物を再

建するためにどれ くらいの整備費を想定 している

か。投資効果についてどう考えるか。

⑤ ll款 2項 1目 現年発生公共土木施設補助災害復

旧事業について

ア 対象の道路 8件 と河川 6件の被災状況

イ 復旧工事の予算 と工期について

④ ll款 1項 1目 現年発生農林水産施設補助災害復

旧事業について

市 長

〃

′′

市 長

′′

市 長

″

市 長

′′

′′

市 長

- 100 -



付  録 議案質疑

質疑順位 2番   甲 斐 明 美

発 言 事 項 要 」
日 答弁者

2.第 48号議案につ

いて

ア 対象の農地 4件 と農業用施設 1件の被災状況

イ 復旧工事の予算と工期について

① 豊後高田市社会福祉法人に対する助成の手続きに

関する条例の一部改正について

ア 事業実施者が市外の人でも本市で社会福祉施設

を経営することで助成の対象 となるというが、今後

の本市への参入について問題になることはないか。

イ 他市でも同じようにはかの町やほかの市の事業

者が参入 し、助成制度を利用 しているところがある

か。

′′

市 長

〃

′′
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議案質疑 付   録

質疑順位 3番   大 石 忠 昭

発 言 事 項 要 し
日 答弁者

1.第 43号議案につ

い

~て

① ふるさと納税の応援寄付金の増額について

② ふるさと応援寄付金の返礼品や、送料、委託料につ

いて

③ 生活保護費が増額されているが国の保護基準額削

減との整合性について

④ 有識者で構成されている検討委員会は、市長の公約

である「事業費約 3億円ほどかけてイン ド、中国、日

本など、仏教伝来のテーマとして、世界の文化遺産な

どを 30程度の石像群として夷谷に再現 し、一大観光

スポ ットとして年間 70万人の誘客を実現すること

で、市内全域の観光振興を図りたい」については、誘

客効果は否定的な答申を示 している。なのに市長は、

今回の議会に「夷谷石造文化公園構想設計委託料」800

万円の補正予算を提案 している、良識ある市民からは

「なぜ検討委員会の意見を無視 して強行するのか」と

批判の声が高い。

市長が強行 しようとしている「夷谷石造文化公園構

想」とはどのような構想なのか

⑥ 800万 円の設計委託料の具体的内容 と事業効果に

ついて

⑥ 夷地域は瀬戸内海国立公園、国東半島県立自然公園

にかかってお り、貴重な自然を壊すべきでないと思

う。法的規制されている地域内での構想ではないの

か。

⑦ ボンネットバスの修理に関する予算、254万 円が提

案されているが、投資効果について

③ 今回は企業立地促進奨励金、 1億 1,512万 円提案さ

れている、 3月 の当初予算に 1億2,510万 円と合わせ

ると、 2億4,000万 円を超える。すべて一般財源の負

担だが投資効果について

市 長

〃

′′

′′
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付  録 議案質疑

質疑順位 3番   大 石 忠 昭

発 言 事 項 要 』
日 答弁者

2.第47号議案につ

いて

3.第49号議案につ

いス〔

⑨ 危険ブロック塀などの除去費用の助成について

① 第4条について

② 第8条について

③ 第9条について

① 社会福祉施設整備費補助金について

′′

市 長

′′

′′

市 長
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議案質疑 付  録

質疑順位 4番
発 言 事 項 要 」

ロ 答弁者

1.第 43号議案につ

いて,

①  7款 1項 3日  学びの石造文化誘客対策事業につ

いて

市 長

″４安崎
レ
』

「
「
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付  録 議案質疑

質疑順位 5番   井ノロ 憲 治

発 言 事 項 要 日 答弁者

1.第 43号議案につ

い
~て

①  7款 1項 3日  学びの石造文化誘客対策事業につ

いて

ア 石造文化公園の構想設計費用 800万 円が計上さ

れているがその内容について

イ 選挙公約では、日本や中国、イン ドの仏像 30体

を造ると言 う内容だつたが、「石造文化公園」と、

「石仏」から「石造文化」と表現が変わってきてい

るが、構想イメージが多少変わってきているのか。

ウ 「学びの石造文化」とあるが、訪れた人たちに何

を学んでもらいたいと思っているのか。

工 石造文化を活用 した誘客促進事業検討委員会の

答申では、「国東半島の石仏群は地域の自然と歴史

が融合 した価値あるもので、新 しい石仏群は景観を

破壊 し、そぐわない」「新たな磨崖仏等の造立によ

る誘客効果は低く、逆にマイナス効果が高い」とさ

れているがその答申をどうとらえているのか。

オ ー般の人々からも、「どうして今から新 しい石仏

を造るのか
'」

「市長は本当に石仏を造るのか
'」

「今ある夷のすばらしい景観を観光客が訪れたく

なるように整備 してはどうか」等、反対の声が多く、

賛成の声は全 く聞かれないが、そ うした市民の皆さ

んの意見に耳を傾ける考ぇはないか。

力 8月 30日 の大分合同新聞によると、市役所で行

った定例会見では、「答申書の中身は精査 していな

い。」と報道 されているが、しっかり精査 し、市民

の声もしっか りと把握 して判断した方がいいので

はないか。市の大切なお金でもあるし、熟慮 した う

えでの公約取消も恥ずべきことではないと思 うが

如イ可か。

市 長

′′

′′
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議案質疑 付  録

質疑順位 6番   河 野 徳 久

発 言 事 項 要 し
日 答弁者

①  7款 1項 3目 夷谷石造文化公園構想委託料につ

いて

市 長1.第 43号議案につ

いて
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付   録 一般質問

質問順位 1番   大 石 忠 昭

質 問 内 容 要 日 答弁者

1.子 ども市議会に

ついて

2.ごみ処理対策に

ついて

3.伊方原発につい

て

4.高齢者対策につ

いて

① 8月 28日 に実施した子ども市議会の結果と今後の

対策について

② 中学生、高校生を対象にした子ども市議会について

① ごみ処理施設建設の新たな方針がいまだに示 され

ていない。

市民の協力を得てごみ減量化の推進、ごみ処理場規

模の縮小適正化、ごみ処理施設の管理運営費の適正

化、入札参加業者を増加 し公正な入札などで市民負担

の軽減を図れるように「広域事務組合に提案」し、新

たな方針を早急に確定すべきでは。

① 本市の庁舎から80b先にある、四国電力伊方原発

の 3号機は、広島高裁の仮処分の決定で「9月 末まで

運転が禁 じられている」が、稼働すれば本市でも被害

の危険性がある。

市長は市民の命を守るため、伊方原発再稼働反対を

政府や四国電力などに働きかけるべきでは。

① 敬老祝品の拡充について、合併前までは敬老祝品は

充実していた。合併協議会で新市の敬老会は、70歳

は 2,000円 、77歳は 3,000円 、88歳は 4,000円 の祝

品の贈呈、100歳の誕生 日には 1万円の祝品を贈呈す

ることが決ま り実施 してきたが、永松前市長は平成

21年度から、70歳 と88歳の祝品を廃止 した。

他市では 100歳の高齢者には 10万 円、 5万円など

高額な祝品が贈呈されている。佐々木市長は他市の状

況も調査 し、来年度から敬老祝品の拡充をすべきで

は。

② 合併後は 85歳以上の高齢者には年間1万円の市独

自の敬老年金を支給してきたが、永松前市長は平成

21年度から制度を廃止した。

市 長

〃

市 長

市 長

市 長
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一般質問 付   録

質問順位 1番   大 石 忠 昭

質 問 内 容 要 」
日 答弁者

5.観光振興につい

て

6.千拓地の農業振

興について

高齢者が喜んでもらえるような市独 自の高齢者対

策を実施すべきでは。

③ 高齢者が活用 しやすいように、中津市などのように

高齢者の施策・制度がわかるパンフレットを作成 し高

齢者世帯に配布をすべきでは。

①  「30体の磨崖仏群構想・70万人の誘客」との、佐々

木市長の公約に、多くの反対の声が寄せ られている。

市長が諮問した有識者 7人による「検討委員会」でも、

「本物志向の現在において、新たな巨大仏像等は、誘

客促進に繋がらず、逆マイナス効果が強い」と、問題

点を指摘 し巨大仏像の構想に反対の答申をしている。

NHKの ニュースで、それでも佐々木市長は「造営

する方針を固めた」と報道 され、市民のなかで新たな

批判が広がっている。市長は「検討委員会の答申」や

「市民の反対の声」を尊重 し「30体の磨崖仏群構想・

70万人の誘客」は断念 し、新たな観光振興対策を検

討すべきでは。

② 中山仙境、天念寺耶馬、無動寺耶馬、三宮耶馬など

国東独特の岩峰の景観を守り、観光振興に生かすため

に、景観の支障となっている樹木を地権者の理解と協

力を得て伐採するとともに、モミジやハゼ、コマユミ

など紅葉を楽しめる樹木の植栽などの対策を。

③ 小中学校在学 9年間に、郷上の歴史や文化財など郷

土の宝を学んでもらうために、計画的な現地研修・社

会見学を。

④ 小学生でも理解できるような、わかりやすい郷土の

歴史や文化財などをまとめたパンフレットの作成を。

① 自ネギの一大産地、干拓地では、異常気象による大

雨で圃場が水没、猛暑や害虫、病気などで今年は自ネ

′′

市 長

教育長

市 長
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付   録
一般質問

質問順位 1番   大 石 忠 昭

質 問 内 容 要 曰 答弁者

7.林道整備につい

て

ギの大きな被害が予想 され る。被害の掌握状況 と対策

について

② 千拓地の災害に備え、1工区～3工区の海岸保全施

設の整備が国の直轄事業で実施されることになった

が、堤防だけでなく排水樋門、排水機場、排水路など

も異常気象に備えて早急に整備し農業振興すべきで

は 。

① 林道管理の現状の問題点と今後の対策について 市 長
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一般質問 付  録

質問順位 2番   甲 斐 明 美

質 問 内 容 要 」
日 答弁者

1.熱中症対策につ

いて

2.西 日本豪雨につ

いて

3.橋の整備につい

て

4.合併浄化槽の法

定検査手数料につ

いて

① 今年の夏は「生命に関わる危険な暑さ」と報道 され

てお り、これからの夏も大変な暑さになると思われ

る。熱中症で病院に搬送された人は過去最多を更新 し

ている。家の中ではエアコンを付けることが効果的だ

と思われる。福島県相馬市で、エアコン未設置の住民

税非課税世帯にエアコンの購入 と設置費の補助制度

がある。本市も 65歳以上の高齢者で住民税非課税世

帯にエアコンの補助制度を創設 してはどうか。

② 高齢者には昼間サロンや集会所のエアコンのある

ところに集まって過ごせるよう、市が率先して電気料

の負担をするなど、熱中症の予防対策にあたってはど

うか。

① 7月 7日 前後、豪雨により西日本から全国に被害を

もたらした。本市でも河川の水位が上がり、がけ崩れ

なども起こり、避難勧告が出た。最近は局地的に長時

間の降雨があり、夜間に災害が発生した時の市職員や

市議などに非常事態に備えて万全な対策を取れるよ

う、防災についての研修をしてはどうか。

② 本市の避難所のエアコン設置は半分ほどという事

だが、今後のエアコンの整備計画において、早急に設

置するべきではないか。

① 市が管理する橋について、橋の取り付け部、橋の路

面の荒れているところなどは早急に改善を。

合併浄化槽を設置 している家庭では、年 3～ 4回の

保守点検 (5人槽 5,400円 )と 法定検査 (5人槽 5,000

円)、 1～ 2年に 1回の汚泥の引き抜き料がかか りま

す。金額は汚泥引き抜き料を入れなくても年約 2万

5,000円 の維持費がかかっている。

そこで、法定検査が本当に必要なのか、必要であれ

ば、県と市で負担すべきだと考えるがどう力、

市 長

市 長

市 長

′′

市 長
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付  録 一般質問

質問順位 2番   甲 斐 明 美

質 問 内 容 要 ヒ
ロ 答弁者

5.教職員の長時間

労働について

① 教職員の自宅への持ち帰り仕事を含め勤務実態を

明らかにすべきでは。

② タイムレコーダーの導入を早急に。

教育長

′′
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一般質問 付  録

質問順位 3番   中 尾   勉

質 問 内 容 要 日 答弁者

1.働き方改革の取

り組みについて

2.子 ども医療費の

無料化に伴 う進捗

状況について

3.定住支援対策に

ついて

4.ふ るさと納税の

取 り組みについて

5.花いろ温泉棟内

の トレーニング器

機の維持管理につ

いて

① 長時間労働解消対策について

② 子育てしやすい職場環境づくりについて

Ｃ

　

②

　

　

　

Ｃ

病院窓口での医療費の個人負担があるのか。

医療費助成額の平成29年度実績 との比較について

分譲団地造成 (無償譲渡)の概要と進捗状況につい

て

② ライフライン (上下水道)整備について

①

　

②

　

　

　

①

　

②

増収に向けた新たな取り組みについて

平成29年度実績 との比較

維持管理先はどのようになっているのか。

年間の利用状況について

③ 器機の補修・衛生管理はどのようになっているの

か。

市 長

′′

市 長

′′

市 長

′′

市 長

′′

市 長

′′

-112-



付  録 一般質問

質問順位 4番 オ■安崎
レ
し

「
「

質 問 内 容 要 」
日 答弁者

1.公約について

2.財政について

3.建設関係につい

て

4.外 国人研修制度

について

5.広域ごみ焼却場

について

① 選挙公約は、現時点で何パーセント達成できたと認

識されていますか。

① 財政調整基金について現在 29億 2,448万 2,361円

になっているが、国の関係もありますが、金額的に何

億くらいが適当と思われますか。

② 合併特例債は、現在、事業分の残高7億 1,100万円、

基金分の残高 1億 6,340万円になっていると思われ

るが、どのような事業に向ける予定か、また、予定が

なければ、今後の考えを市民に知らせて下さい。

① 椿堂線、高島線の進捗状況は、どうなっていますか。

① 現在、外国人技能実習機構との間で、どのくらい進

んでいますか。

① 現時点でどのように進捗されていますか。

市 長

市 長

市 長

市 長

市 長
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一般質問 付   録

質問順位 5番   安 達 かずみ

質 問 内 容 要 日 答弁者

1.ふ る さと納税 に

ついて

2.豊後高田市農業

経営サポー トセン

ターについて

3.認知症対策につ

いて

4.子育て支援につ

い
‐
C

5.健康対策につい

て

6.ドローンの活用

について

7.LLブ ックの導

入について

8.「伝えたい !豊後

高田の先人たち」

の活用について

① ふるさと納税でたくさんの方から応援いただくた

め、どのような工夫をしているか。

① 豊後高田市農業経営サポー トセンターの運営状況

と今後はどのようなサポー トをするのか。

① 市のホームページにウェプ上で認知症チェックサ

イ トを載せてはどう力、

① 妊産婦の精神的なサポー トをどのようにしている

のか。

① 市内の透析治療を受けている人の人数と、透析移行

を遅らせるためにどのような対策をとっているのか。

① ドローンの活用についての市の考え方を。

① 市立図書館にLLブックを導入したらどうか。

① 市の偉人を紹介した本を教育委員会で作ったが、教

育にはどう活用しているのか。

市 長

市 長

市 長

市 長

市 長

市 長

教育長

教育長
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付  録 一般質問

質問順位 6番   井ノロ 憲 治

質 問 内 容 要 』
ロ 答弁者

1.学校現場の仕事

の効率化について

2.市民の作品展示

館・展示場につい

て

3.粟嶋公園の桜の

本の間伐について

① 学校のパソコンがよく故障 し、業者が来るまでに時

間がかかり、仕事に支障をきたす と聞くが、どのよう

な対応になっているのか。

② コピー機。印刷機の台数が少なく、仕事に支障をき

たしていないか。

③ 学校現場の声をどのように吸い上げているか。ま

た、届きにくい現状はないか。

① 市民の皆さんの作品 (写真、絵画、書、手作り作品)

等の展示館・展示場が欲しいと言う声も多いが、空き

家等を利用した計画は出来ないか。

① 粟嶋公園の桜の本が密植されすぎていて、桜の本の

良さが無くなつていると思うが、間伐したらどうか。

教育長

教育長

市 長
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一般質問 付   録

質問順位 7番   阿 部 輝 之

質 問 内 容 要 日 答弁者

1.観光施設につい

て

2.市道の整備 につ

いて

① 長崎鼻リゾートキャンプ場の誘客対策について

① 高島線の道路改良工事の進捗状況について

市 長

市 長
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所管課総 務 委 員 会  (18日 ・午前10時・第

“

議 斜∋

企画情報課

財政課

企画情報課

企画情報課

税務課

財政課

財政課

第43号離案 平成00年度豊後高口市一般会計補正予算 (第3号 )

第 1条に基づく第1表  歳入歳出予算補正

歳入 全部

歳出 2款 総務費 1項 総務管理費中

2日 広報管理費

5日 財産管理費

9日 情報管理費

10日 諸費

2款 総務費 2項 微税費

第3条に基づく第3表  地方債補正

企画情報課第44号腱案 平成30年度豊後高田市ケーブルネットワーク事業特別会計補正予
算く第1号 )

税務課第45号議案 豊後高田市税条傷等の一部改正について

豊後高田市税特別措置条例の一部改正について 税務課第46号議案

第49号臓案 過疎地域自立促進計画の変更について 企画情報課

付  録

議 案 付 託 表 (案 )
30 3

社会文教委員会 (19日・ 午前10時・第1委員会室) 所管課

第43号 議案 平成10年度豊後高田市一般会計補正予算 (第 3号 )

第1条に基づく第1表  歳入歳出予算補正

歳出  2款 総務費 1項 総務管理費

3款 民生費 1項 社会福祉費

3款 民生費 3項 生活保護費

10款 教育費 5項 社会教育費

第2条に基づく第2表  債務負担行為補正

市民課

社会福祉課

社会福祉課

文化財室

学校教育課

第47号議案 豊後高田市犯罪被害者等支援条例の制定について 市民課

第48号臓案 豊後高田市社会福祉法人に対する助成の手続に関する条例の一

部改正について
社会福祉課

産 業 建 設 委 員 会    (20日 ・午前10時・第1委員会室) 所管課

第43号議案 平成30年度豊後高田市一般会計補正予算〈第3号 )

第1条に基づく第1表  歳入歳出予算補正

歳出 6款 農林水産業費 1項 晨葉■

6款 農林水産業費 3項 林業費

フ款 商工費   1項 商工費中

2日 商工業振興費

3日 観光費

4目 企業立地推進費

8款 土木費   6項 住宅費

11款 災害復旧費  1項 晨林水産施設災害復旧費

11款 災害復旧■  2項 公共土木施設災害復旧費

晨業プランド推進課

耕地林茉課

商工観光課

商工観光課

地域総務二課

商工観光課

建設課

耕地林業課

建設課
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付  録

決 算 審 査 特 別 委 員 会 (12日・議場) 所管課

第50号議案 平成29年度豊後高田市議入歳出決算の認定について

第51号議案 平成29年度里後高田市水道事業会計剰余金の処分及び決算の
認定について
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  録

継続審査申し出の件

《閉会中の継続審査とするもの》  平成 30年第 3回豊後高田市議会定例会

議案番号 件案 付託委員会 審査結果

第 50号議案 平成 29年度豊後高田市歳入歳出決算の認定

について

決算審査特別

委員会

継続審査

第 51号議案 平成 29年度豊後高田市水道事業会計剰余金

の処分及び決算の認定について

決算審査特別

委員会

継続審査
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《 一括採決するもの 》

採   決   表

付  録

―
「 成30年第3回豊後高田市議会定例会

議案番号・ 案 件 付託委員会 審査結果 討論 (通 告〉

第43号議案 平成30年度豊後高田市一般会計補正予算 (第 3号 ) 各 委 員会 原案可決

第44号議案
平成30年度豊後高田市ケーブルネットワーク事業特別会
計補正予算 (第 1号 )

総   務 原案可決

第45号議案 豊後高田市税条例等の一部改正について 総   務 原案可決

第46号議案 豊後高田市税特別措置条例の一部改正について 総   務 原案可決

第47号議案 豊後高田市犯罪被害者等支援条例の制定について 社会文教 原案可決

第48号議案
豊後高田市社会福祉法人に対する助成の手続に関する
条例の一部改正について 社会文教 原案可決

第49号議案 過疎地域自立促進計画の変更について 総   務 原案可決

予算審査特別 総  務 社会文教 産業建設 各委員会

一
一
一
一
一
一
一
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付  録

平成 30年第 3回豊後高田市議会定例会付議事件議決結果表

(平成30年 9月 25日 )

議案番号 案 件 提案年月日
議決年月 日

議決結果

第43号議案 平成30年度豊後高田市一般会計補正予算 (第 3号 ) H30.9.6
H30.9.25

原案可決

第44号議案
平成28年度豊後高田市国民健康保険特別会計補
正予算 (第 1号 )

H30.9.6
H30.9.25

原案可決

第45号議案 豊後高田市税条例等の一部改正について I―130.9.6
H30.9.25

原案可決

第46号議案 豊後高田市税特別措置条例の一部改正について 1-130.9.6
卜130.9.25

原案可決

第47号議案 豊後高田市犯罪被害者等支援条例の制定について H30.9.6
H30.9.25

原案可決

第48号議案
豊後高田市社会福祉法人に対する助成の手続に関
する条例の一部改正について H30.9.6

H30.9.25

原案可決

第49号議案 過疎地域 自立促進計画の変更について H30.9.6
H30.9.25

原案可決

第50号議案
平成29年度豊後高田市歳入歳出決算の認定につい

て
H30.9.6

H30.9.25

継続審査

第51号議案
平成29年度豊後高田市水道事業会計剰余金の処

分及び決算の認定について
H30.9.6

H30.9.25

継続審査

報第8号 地方公共団体の財政の健全化に関する法律に基づ

く健全化判断比率について

報第9号
地方公共団体の財政の健全化に関する法律に基づ

く資金不足比率について

第52号議案 人権擁護委員の推薦について H30.9.25
H30.9.25

同意
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付  録

議案番号 案 件 提案年月日
議決年月 日

議決結果

意見書案第3号
核兵器禁止条約の 日本政府の署名と批准を求める
意見書

H30.9.25
H30.9.25

原案可決

意見書業第4= 地方財政の充実・強化を求める意見書 H30.9.25
H30.9.25

原案可決

以下余 自
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